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1. СМИ о Таймыре 
 

Механизм по перерасчету платы за общедомовые нужды обсудили на планерке при 
главе Таймыра 

Тема перерасчета общедомовых коммунальных ресурсов стала главной в повестке 
расширенной планерки при главе Таймыра Евгении Вершинине. В совещании приняли 
участие руководители структурных подразделений администраций района и города, 
федеральных и краевых силовых структур и ведомств. 

«На фоне шокирующих начислений созрело массовое общественное недовольство, и, 
наверное, совершенно справедливо. Если законность самого мероприятия не вызывает ни у 
кого сомнений, то порядок перерасчета, а точнее его правильность, под большим вопросом», 
- отметил глава Таймыра. 

Справочно: Напомним, что с сентября 2022 года был введен принцип обязательной 
оплаты жителями многоквартирных домов всего объема коммунального ресурса, 
использованного на общедомовые нужды. Первый перерасчет с учетом данного принципа 
должен быть сделан в первом квартале 2023 года. 

Прокурор по Таймырскому району Сергей Трофимов пояснил, что в связи с 
осуществлением перерасчета платы за содержание общего имущества организованы 
соответствующие надзорные мероприятия. По его словам, перерасчет произведен с 
нарушением требований жилищного законодательства, что выразилось в неправильном 
исчислении его периода, а именно с 1 января 2022 года вместо 1 сентября 2022 года (то есть 
с момента, когда вступила в силу новая редакция Правил № 491). «Две трети от указанной в 
квитанциях суммы начислены незаконно. Предприятие обязано произвести перерасчет. 
Будем держать этот вопрос на контроле, в случае отказа руководства, дело будет передано в 
суд», - сказал Сергей Трофимов. Он также напомнил, что у граждан есть возможность 
оформить рассрочку, а тем, кто уже оплатил, предприятие должно будет вычесть сумму 
переплаты из следующих платежей за коммунальные услуги. 

Директор АО «Таймырбыт» Иркин Джураев, в свою очередь, отметил, что начисления 
были произведены согласно разъяснениям краевого правительства: «Мы делали 
соответствующие запросы в минстрой края, какой порядок использовать, на что получили 
ответ учитывать для перерасчета данные за весь 2022 год». 

По информации прокурора, учитывая значения показателей, используемых при 
перерасчете также организована проверка в отношении ООО «Дудинская управляющая 
компания», о результатах которой будет дополнительно проинформировано. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре планируют создать акваторию угольного терминала 
Акваторию угольного терминала Сырадасайского месторождения создадут на Таймыре 

на севере Красноярского края. Об этом говорится в распространенном в понедельник 
сообщении Главгосэкспертизы. 

"Главгосэкспертиза России выдала положительное заключение на создание акватории 
для приема и обслуживания грузовых судов и ледоколов в районе угольного терминала на 
Таймыре. Участок строительства акватории угольного терминала находится в районе поселка 
Диксон в Таймырском Долгано-Ненецком районе Красноярского края. Он расположен в устье 
Енисейского залива на побережье Карского моря и является самым северным портом в 
России", - говорится в сообщении. 

Проект строительства грузового причала на одном из крупнейших в мире угольном 
месторождении вошел в число приоритетных инвестпроектов Арктической зоны, 
поддержанных правительством России. Навигация по вывозу угля с месторождения возможна 
круглогодично при обеспечении проводки судов ледокольным флотом. Застройщик - ФГУП 
"Гидрографическое предприятие". Проект разрабатывал "Ленморниипроект". 

Освоение Сырадасайского каменноугольного месторождения реализуется в рамках 
создания угольного кластера на Таймыре. С объемом инвестиций более 33 млрд рублей 
проект является крупнейшим для Арктической зоны в Красноярском крае. Инвестор проекта - 
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компания "Северная звезда", входящая в состав группы AEON. При освоении 
месторождения планируют создать угольный разрез мощностью 5 млн тонн в год на первом 
этапе и 10 млн тонн в год - на втором, построить обогатительную фабрику, морской порт 
"Енисей", автодорогу, вахтовый поселок, электростанцию, аэродром. Ранее компания 
заявляла о планах начать строительство второго терминала. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинские боксеры стали призерами «Жар.Птицы» 

С 31 марта по 2 апреля восемь воспитанников секции бокса МАУ «Дудинский спортивный 
комплекс» участвовали в городском турнире по боксу на призы группы компаний 
«Жар.Птица». Соревнования проходили в Норильске в Доме спорта «БОКМО». Общее 
количество участников составило 80 человек. 

По результатам поединков «золото» завоевал боксер Даян Киргизов. «Серебряными» 
призерами стали: Матвей Холошненко, Николай Самойлов, Виталий Денесюк, Иван Бутяга и 
Роман Загородний. «Бронза» соревнований у Руслана Габбасова. 

Спортсменов подготовил тренер Дудинского спортивного комплекса Павел Насонов. 
 

Любителей настольного тенниса приглашают на соревнования 
Комитет культуры, молодежной политики и спорта администрации города приглашает 

жителей и гостей Дудинки принять участие в открытом городском турнире по настольному 
теннису памяти Станислава Жулковского. Соревнования пройдут 8 и 9 апреля в Доме 
физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс». 

Состязания среди команд состоятся 8 апреля. Регистрация участников запланирована на 
10:00. Личные и парные соревнования пройдут 9 апреля, начало регистрации участников в 
11:00. К участию в личном первенстве допускаются все желающие в возрасте от 18-ти лет и 
старше. В парных соревнованиях могут участвовать команды, состоящие из двух мужчин или 
двух женщин, в командных — из четырех мужчин и одной женщины. Формирование игроков 
сборной команды вольное. 

Организаторы обращают внимание профессионалов и любителей настольного тенниса, 
что теннисными ракетками участники обеспечивают себя самостоятельно. Более подробно с 
условиями проведения турнира можно познакомиться в положении. 

 
В Детской школе искусств заработал виртуальный музей Бориса Молчанова 

На сайте Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова начала работу виртуальная 
экспозиция «Рукотворные миры Старого чума», посвященная первому профессиональному 
долганскому художнику, члену Союза художников СССР Борису Николаевич Молчанову. 
Виртуальный музей был создан в рамках социального проекта «Дым очага на его полотне», 
поддержанного благотворительной программой «Мир новых возможностей» компании 
«Норильский никель». 

Экспозиция состоит из четырех залов, в которых представлены личные вещи художника, 
предметы декоративно-прикладного искусства и работы в различных техниках, созданные 
Борисом Молчановым. Выставочные экспонаты предоставил таймырский Дом народного 
творчества и Таймырский краеведческий музей. 

Торжественное открытие виртуального музея прошло в школе искусств 31 марта. В этот 
день были подведены итоги проекта «Дым очага на его полотне» и презентованы 
«Рукотворные миры Старого чума», работа над которыми велась на протяжении всего 
периода реализации проекта. Преподаватель художественного отделения Светлана Лисова 
рассказала присутствующим о проведенных экскурсиях, лекциях, мастер-классах и работе с 
учащимися художественного отделения филиала школы искусств в поселке Волочанка. 

…Посетить «Рукотворные миры Старого чума» можно перейдя по ссылке http://dshi-
dudinka.ru/vtour/ или путем сканирования QR-кода. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

В Норильске на Арктической неделе обсудят развитие туризма в Заполярье 
Развитие туризма, инфраструктуры, транспорта, а также туристические особенности 

регионов российского Севера обсудят участники межрегионального форума «Арктическая 
неделя туризма», который пройдет 9–13 апреля в Норильске. Мероприятие состоится в 
рамках председательства России в Арктическом совете. 

Эксперты и отраслевые специалисты расскажут об успешных туристических кейсах в 
Арктике, примут участие в сессиях, посвященных мастер-планированию, национальной 
культуре как объекту интереса туристов, обсудят практики промышленного и экспедиционного 
туризма. 

«Дискуссии коснутся мер поддержки для предпринимателей туристической сферы, 
развития гастрономического туризма, научно-популярного формата экскурсий, а также нового 
туристического тренда в России – круизов в Арктику», – пояснили организаторы.  

Кроме того, в преддверии форума пройдет выставка «В центре Таймыра», 
организованная Агентством развития Норильска при поддержке администрации Норильска, 
компании «Норникель» и спортивно-развлекательного комплекса «Арена». 

В ней примут участие представители сферы туризма на Таймыре, в том числе 16 
туроператоров и экскурсионных бюро, девять мастеров сувенирной и гастрономической 
продукции, которые представят свои товары и услуги. Выставка будет работать с 3 по 9 
апреля. Ожидается, что ее гостями станут около пяти тысяч человек. 

Для местных жителей будут организованы бесплатные экскурсии по городу и норильским 
предприятиям, интерактивная программа, лекционные сессии. 

«Особым мероприятием в дни выставки и форума станет специальная туристическая 
программа для экспертов, представителей СМИ и блогеров. В рамках медиатура участники 
посетят достопримечательности Норильска и Таймыра: стойбище оленеводов, предгорье 
плато Путорана, промышленные объекты Норильска», – говорится в сообщении. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске появится первая профессиональная хоккейная команда 
На Таймыре состоялся шестой по счёту благотворительный хоккейный матч, участие в 

котором приняли 15 олимпийских чемпионов. На север Красноярского края приехали 
знаменитые хоккеисты Александр Якушев, Вячеслав Фетисов, Игорь Ларионов, Валерий 
Каменский и Александр Могильный. 

..Перед матчем команды «Заполярник» и ЛХК «Норильск» получили путёвки в Сочи на 
XII Всероссийский турнир по хоккею среди любительских команд. Сертификаты им вручили 
генеральный директор Ночной хоккейной лиги, двукратный олимпийский чемпион Алексей 
Касатонов, легендарный ЯК-15 Александр Якушев и главный тренер сборной России Алексей 
Жамнов. 

Пригласительные на звёздный матч реализовали в обмен на добровольные 
пожертвования, общая сумма которых составила 1,3 млн рублей. В итоге «Норникель» 
увеличил её до шести миллионов. Эти средства будут направлены на финансирование 
хоккейных школ в Дудинке и Норильске. За шесть лет проведения звёздных матчей школам 
было направлено 22 млн рублей. 

Однако кроме финансирования легенды нашего хоккея провели мастер-класс для юных 
спортсменов, а известный блогер Vobon устроил для них интересные челленджи. 

По итогам благотворительного матча президент «Норникеля» Владимир Потанин заявил 
о создании профессиональной хоккейной команды в Норильске. 

Появление профессиональной команды даст новый импульс развитию хоккея в 
Норильске, в первую очередь детско-юношеской школе. Развитию инфраструктуры 
поспособствует новый Ледовый дворец. Уже в начале февраля этого года стартовали работы 
по строительству данного объекта. 

 «Мы всегда помним, что для Норильска очень важно сохранение общественного 
пространства: при неблагоприятном климате нужно находиться внутри помещений, поэтому 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

вслед за комплексом «Айка» у нас будут появляться новые объекты, в частности, мы 
приступаем к строительству нового Ледового дворца», - сказал Владимир Потанин. 

Планируется, что многофункциональный Ледовый дворец вместимостью 2,5 тыс 
зрителей будет построен в 2026 году. 

Sibnovosti 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
«Если бы сын попал к американцам, был бы рычаг давления»: как побег Артема Усса 
поможет губернатору со вторым сроком. Приводим мнение политического аналитика 

Исчезновение Артема Усса, который покинул место домашнего ареста в Италии, может 
сыграть в плюс при одобрении кандидатуры Александра Усса на второй губернаторский срок. 
Об этом NGS24.RU заявил политический аналитик Александр Чернявский. 

— Я думаю, безусловно, этот фактор [арест и побег Артема Усса] присутствует в сюжете 
со вторым губернаторским сроком. Регион сейчас в ожидании решения, думаю, даже не 
администрации президента, а конкретно Владимира Путина. Потому что, по моим данным, в 
самой АП Усс все необходимые согласования уже получил, — делится данными Чернявский. 

По его мнению, арест сына губернатора до его «исчезновения» из Италии скорее 
негативно сказывался на политическом будущем Александра Усса. Но сейчас всё может 
поменяться. Учитывая контекст (американцы обвиняют Артема Усса в поставке чипов для 
ВПК, а сам он, не раздумывая, был готов предстать перед российским правосудием и дал 
согласие на его выдачу в Россию), а также блестяще организованный побег, при появлении 
на родине беглеца может ждать не приговор, а госнаграда. 

— Понятно, что если бы его сын попадал в руки американцам, это был бы определенный 
рычаг давления на главу одного из стратегически важных регионов. Что называется, ничего 
личного, но такой фактор объективно мог бы быть. Если же он сейчас окажется в России, то, 
на мой взгляд, это скорее в плюс губернатору. Тем более если посмотреть, в чем обвиняют 
на западе Артема Усса, то он в этом смысле работал на благо родины, может, его и наградят 
даже, — считает Чернявский. 

Уголовное дело об отмывании денег, которое на Артема Усса завели в России, по 
мнению Чернявского, закроют «по каким-либо основаниям» (мы рассказывали об этом деле 
здесь). 

— Думаю, оно Артему Уссу точно никак не угрожает. Это дело было явно открыто в пику 
американскому, думаю, это исключительно для того, чтобы появился законный повод для его 
экстрадиции в Россию, — считает аналитик. 

Александр Чернявский разделяет мнение о том, что Артема Усса задержали для 
«обменного фонда» и обвинения против него политизированы: 

— Ничем хорошим для Артема Усса они бы не закончились. Я считаю, что когда в марте 
суд удовлетворил ходатайство об экстрадиции в США, то в России приняли решение 
применить план Б. Я надеюсь, что это наши спецслужбы помогли покинуть место [домашнего 
ареста]. Тут можно гадать, но, судя по тому, что прошло больше недели, а Усс пока 
неизвестно где, то всё было подготовлено достаточно хорошо. 

Ранее сам Александр Усс комментировал решение суда в Италии об экстрадиции сына в 
США. Он считает Артема Усса невиновным. 

— И деяния, которые ему инкриминируются, не только не являются преступными, но и 
даже правонарушениями, за которые его можно подвергнуть штрафу. Это не только мое 
мнение: это мнение международной группы адвокатов, включая наиболее авторитетных 
юристов Милана и США, которые тоже принимали участие в его защите, а также 
представителей из Страсбурга, — говорил губернатор. — <…> Я уверен, что он либо стал 
жертвой для пополнения залогового фонда, либо представлял какой-то интерес в какой-то 
геополитической игре. 

Артема Усса нужно вернуть в Россию, говорил о позиции МИДа после решения 
итальянского суда 22 марта руководитель представительства министерства в Красноярске 
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Артем Захаров в интервью «Интерфаксу». Он также заявлял о политической 
ангажированности дела. 

Итальянский суд в конце марта дал добро на экстрадицию Артема в США, где тому 
грозит длительное заключение. В США Усса и еще четверых россиян обвиняют в контрабанде 
высоких технологий и венесуэльской нефти в обход санкций, отмывании денег и банковском 
мошенничестве. Усса по запросу американцев арестовали 17 октября в Италии, а его 
делового партнера Юрия Орехова — в Германии. Остальные трое обвиняемых находятся в 
РФ. 

NGS24.RU 
 

В Красноярском крае стало меньше прибыльных организаций. При этом заработали они, 
хоть и меньше, чем год назад, но все равно больше всех по Сибири. 

Доля прибыльных организаций в Красноярском крае по итогу 2022 сократилась с 75,4% 
до 73,5%. Такие данные приводит аудиторско-консалтинговой компания FinExpertiza. 

Это четвертый результат по Сибири. На первом месте идет Алтай (79,7%), на втором — 
Омская область (76%), а на третьем — Новосибирская (75,6%). 

Прибыльные организации Красноярского края в 2022 заработали 905 млрд рублей, а 
убыточные потеряли 135 млрд. Таким образом сальдированный финансовый результат по 
всем организациям региона в прошлом году составил чуть более 770 млрд рублей, что на 
29,5% меньше, чем было в 2021.  

В целом же по России, количество прибыльных организаций за 2022 составило 73,9%, 
против 75,1% в 2021. Самыми доходным стали обрабатывающие производства — за минусом 
убытков они заработали 8,3 трлн рублей. Также высокий результат показали компании из 
сегментов добычи полезных ископаемых (5,7 трлн) и торговли (5,3 трлн). 

Сальдированный же результат всех организаций страны уменьшился на 12,6%. 
ДК 

 
Большинство жителей Красноярья недоедают овощей и фруктов 

Эксперты Всемирной организации здравоохранения рекомендуют каждый день съедать 
не менее 400 граммов овощей и фруктов. 

Физиологи считают, что именно такой уровень потребления снижает риск развития 
многих заболеваний, обеспечивает человека витаминами, минералами, клетчаткой и другими 
полезными веществами. 

Аналитики Красноярскстата подсчитали, что в Красноярском крае только 12,3 процента 
мужчин и 12,1 процента женщин ежедневно включают в свой рацион рекомендуемую норму 
«зеленого» меню. В Хакасии – 12,3 процента мужчин и 11,3 процента женщин, а в Тыве – 3,1 
процента мужчин и 5 процентов женщин. Весна и лето – подходящее время, чтобы 
скорректировать свой рацион. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подписал указ о создании государственного фонда "Защитники Отечества" 
Президент России Владимир Путин подписал указ о создании государственного фонда 

поддержки участников военной операции на Украине "Защитники Отечества", документ 
опубликован на портале правовой информации. 

"В целях создания условий, обеспечивающих достойную жизнь и активную деятельность 
участников специальной военной операции, иных лиц и членов их семей, постановляю <...> 
считать целесообразным создание государственного фонда поддержки участников 
специальной военной операции "Защитники Отечества", — говорится в тексте указа. 

В число адресатов мер господдержки также включили представителей вооруженных сил 
и воинских формирований Донецкой и Луганской народных республик, задействованных в 
боевых действиях с 11 мая 2014 года. 
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Высший орган фонда — наблюдательный совет, его председателем назначен первый 
заместитель руководителя администрации президента Сергей Кириенко, а председателем 
самого фонда — глава совета по вопросам попечительства в социальной сфере Кузбасса 
супруга главы Кемеровской области Анна Цивилева. Попечительский совет возглавил 
министр труда и социальной защиты Антон Котяков. 

Президент также поручил главам регионов "обеспечить поддержку деятельности" 
организации. 

РИА Новости 
 

Лавров заявил, что Россия рассматривает Евросоюз в качестве недружественного 
объединения 

Евросоюз по своей вине потерял Россию, теперь Москва рассматривает его в качестве 
недружественного объединения. Об этом заявил глава МИД РФ Сергей Лавров в интервью 
изданию aif.ru, опубликованном во вторник на сайте российского дипведомства. 

«Евросоюз „потерял“ Россию. Но он сам в этом виноват. Ведь именно страны — члены 
ЕС и руководители самого союза открыто заявляют о необходимости нанесения России, как 
они выражаются, стратегического поражения. Накачивают преступный киевский режим 
оружием и боеприпасами, направляют на Украину инструкторов и наемников. По этим 
причинам рассматриваем ЕС в качестве недружественного объединения», — отметил 
министр. 

Он подчеркнул, что российская сторона сделала необходимые выводы из этой ситуации. 
По его словам, в ответ на враждебные шаги Москва будет действовать «при необходимости 
жестко, руководствуясь национальными интересами России и общепринятым в 
дипломатической практике принципом взаимности». 

Лавров пояснил, что Россия будет принимать решения о будущем диалога с Евросоюзом 
на основе интересов, зафиксированных в новой концепции внешней политики страны. «Если 
европейцы в какой-то момент откажутся от антироссийского курса и сделают выбор в пользу 
взаимоуважительного диалога с Россией, мы их предложения рассмотрим и будем принимать 
решения исходя из наших национальных интересов, как они одобрены президентом России 
Владимиром Путиным в новой Концепции внешней политики Российской Федерации», — 
указал глава российской дипломатии. 

Он добавил, что география его зарубежных поездок изменилась, и в настоящее время 
она отражает «российские приоритеты на международной арене», которые закреплены в 
новой концепции внешней политики. 

ТАСС 
 

Дело об убийстве военкора Татарского в Петербурге переквалифицировано на статью 
"теракт" 

Следователи переквалифицировали уголовное дело об убийстве военного 
корреспондента Владлена Татарского (Максима Фомина) на статью о террористическом акте, 
сообщается в понедельник в телеграм-канале Следственного комитета РФ (СКР). 

"Исходя из полученных результатов первоначальных следственных действий, уголовное 
дело о взрыве в кафе Санкт-Петербурга переквалифицировано на ч.3 ст. 205 УК РФ 
(террористический акт)", - говорится в сообщении. 

Взрыв в кафе на Университетской набережной в Санкт-Петербурге произошел вечером 2 
апреля. В результате погиб военный блогер Максим Фомин, который был известен под 
псевдонимом Владлен Татарский. Кроме того, пострадали более 30 человек. 

Незадолго до взрыва предположительно Дарья Трепова подарила Татарскому гипсовую 
статуэтку, в которой, по предварительным данным, могло находиться самодельное взрывное 
устройство. Утром в понедельник СК сообщил о задержании Треповой. 

"По подозрению в совершении преступления задержана Дарья Трепова. С ней 
проводятся необходимые следственные действия. У следствия имеются данные, что 
планирование и организация совершенного преступления осуществлялись с территории 
Украины", - говорится в сообщении. 
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При этом, по версии ведомства, Трепова, "придерживающаяся оппозиционных взглядов, 
является сторонницей Фонда борьбы с коррупцией (организация признана экстремистской и 
запрещена в РФ)". 

"Следствие устанавливает всю цепочку лиц, причастных к совершению преступления, - 
от исполнителей до заказчиков", - заявили в СКР. 

INTERFAX.RU 
 
Названа доля работающих за границей россиян, готовых вернуться 

Более 60% россиян, которые работают за границей, выразили свою готовность 
вернуться в страну в ближайшее время, в том числе по личным обстоятельствам, следует из 
материалов консалтинговой компании "Яков и Партнеры" (партнеры бывшего российского 
подразделения McKinsey) и HeadHunter, имеющихся в распоряжении РИА Новости.  

"Еще большее число людей, уже работающих за границей, высказались о готовности 
вернуться в страну: 62% респондентов. Среди основных причин они выделяют личные 
обстоятельства, лучшие карьерные возможности, а также более благоприятный 
экономический прогноз в целом по стране. В этих условиях можно ожидать, что миграционный 
поток, который возник в 2022 году, может поменять свое направление уже в ближайшие год-
два", — приводятся в исследовании слова партнера "Яков и Партнеры" Елены Кузнецовой. 

При этом отмечается, что среди тех, кто работает в России, примерно 40% заявили о 
готовности переехать в другой регион страны ради увеличения финансовой компенсации. 
Первое место в списке заняла Москва, куда готов переехать каждый второй респондент, на 
втором месте оказался Санкт-Петербург, третье место занял Южный федеральный округ. 
Число соискателей, готовых ради новых карьерных возможностей покинуть страну, в целом 
выросло до 58% (против 47% в 2020 году), при этом лишь 6% из них активно ищут такие 
возможности. 

"Традиционно, предпочтительными странами для переезда в России и в мире в этом 
году стали США и Канада. При этом, вопреки распространенному мнению, ОАЭ не вошли топ-
10 направлений для возможного переезда", — добавляется в исследовании. 

В стране также обозначился тренд на возврат рынка труда в сторону соискателей "после 
непродолжительного пограничного состояния с весны до осени 2022 года". Так, более 70% 
респондентов заявили, что нашли свое последнее место работы менее чем за месяц, а почти 
половина сказали, что готовы находиться в поиске дольше этого срока для получения 
оптимального предложения о работе. 

Кроме того, такие факторы, как финансовая стабильность работодателя (92%) и 
финансовая компенсация (89%) остаются ключевыми при выборе места работы. Вместе с тем 
потенциальные сотрудники стали больше внимания уделять балансу между работой и личной 
жизнью. "По данному показателю россияне даже превзошли среднемировые оценки – 76% 
против 69% по миру", — добавляется в материалах. 

ПРАЙМ 
 

Россияне рассказали, сколько им необходимо денег для счастья 
В среднем россиянам для того, чтобы ощущать себя счастливыми, нужно 195 тыс. руб. в 

месяц, следует из результатов опроса сервиса по поиску работы SuperJob (есть у РБК). За 
полгода этот показатель упал почти на 5% — в октябре для счастья среднестатистическому 
россиянину требовалось 205 тыс. руб. 

Опрос проводился с 1 по 31 марта. В нем принимали участие жители 508 населенных 
пунктов старше 18 лет. В общем опросе участвовали 2,5 тыс. респондентов, еще 20,5 тыс. — 
в опросе населения крупных городов и городов-миллионников. В Москве и Санкт-Петербурге 
на вопросы ответили по 1,5 тыс. человек, в остальных мегаполисах — по 500. 

На первом месте по ожиданиям — Москва, здесь для счастья нужно 260 тыс. руб. в 
месяц. На втором — Санкт-Петербург: 230 тыс. руб. Третью строку занимает Владивосток: 
220 тыс. руб. в месяц. Также в топ-5 входят Ростов-на-Дону (210 тыс. руб.) и Хабаровск (205 
тыс. руб.). В относительном выражении денежные запросы больше всего выросли в 
Оренбурге, Северной столице, Ижевске и Пензе (плюс 13—18%). 
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Из опроса также следует, что запросы мужчин превышают женские почти на 30% — 
220 и 170 тыс. руб. соответственно. В то же время молодежи до 24 лет денег нужно меньше, 
чем россиянам старше 35 лет: 130 и 225 тыс. руб. в месяц. Стоимость счастья растет и с 
уровнем реальных доходов респондентов: 145 тыс. руб. у россиян с зарплатой до 50 тыс. руб. 
и 265 тыс. руб. у тех, кто зарабатывает более 80 тыс. руб. в месяц. 

С 2015 года уровень денег, необходимый россиянам для счастья, неуклонно растет, 
отмечает SuperJob. Так, еще в 2018 году гражданам России было необходимо 159 тыс. в 
месяц для счастья, однако уже в 2021 этот показатель вырос до 166 тыс. руб, а в октябре 
2022 года составил рекордные 205 тыс. руб. 

В феврале прошлого года исследование Райффайзенбанка показало, что почти трети 
россиян (29%) для спокойной жизни нужна финансовая подушка безопасности на сумму до 
500 тыс. руб. Еще 22% заявили, что им хватит 100 тыс. руб. При этом стольким же россиянам 
для финансового спокойствия нужна подушка в 1 млн руб. 

 РБК 
 

ЦБ установил тяжесть задолженностей: средняя российская семья должна 140 тысяч 
рублей 

Медианная сумма долгов российских домохозяйств по всем типам задолженности 
составляет 140 тысяч рублей, выяснил путем соцопроса Центробанк. Показатель тревожный 
и вместе с тем крайне неоднозначный. С одной стороны, общая проблема закредитованности 
граждан выглядит чрезвычайно острой, а с другой, есть несколько обстоятельств, которые 
дают надежду на некоторое ее смягчение в обозримом будущем. 

Медианная сумма, в отличие от средней, означает, что 50% респондентов имеют долг 
выше значения в 140 тысяч, а 50% - ниже. Проведя исследование в апреле-августе 2022 года 
в 38 населенных пунктах РФ, регулятор получил следующую картину. Всего задолженность 
перед разного рода кредиторами имеет 23,1% опрошенных домохозяйств, при этом 
наибольшая доля — 10,5% - обременена потребительскими кредитами, с медианным 
значением долга в 100 тысяч рублей. У 5,3% семей есть долги по ипотеке (973,9 тысячи 
рублей), у 4% - по автокредитам (227,6 тысячи), у 6,4% - по кредитным картам (30 тысяч), у 
0,6% - по микрозаймам (25 тысяч), у 4,6% - перед частными лицами (9 тысяч рублей). 

На погашение долгов домохозяйства направляют в среднем 18% своих расходов, но у 
наиболее бедных слоев этот показатель составляет 27%. Как заметила первый зампред ЦБ 
Ксения Юдаева, «высокая долговая нагрузка смещена в сторону низкодоходной группы». Это 
семьи, живущие в основном за счет социальных пособий и тратящих деньги почти 
исключительно на продукты питания и ЖКХ. Сбережений у них нет, а значит, нет и 
финансовой подушки безопасности. 

С цифрами и выводами от ЦБ хорошо стыкуются свежие данные компании «Скоринг 
бюро», согласно которым доля заемщиков с двумя и более кредитами в декабре 2022 года 
впервые превысила половину (50,3%) от общего числа должников.   

«Безусловно, 140 тысяч – сумма внушительная», - говорит кандидат экономических наук, 
финансовый аналитик Михаил Беляев. - Главный вклад в этот показатель внесли ипотечники 
и должники по автокредитам. Немало и тех, кто занимал деньги на поездки, путешествия и 
подготовку свадебных торжеств. Плохо, что медианная задолженность россиян намного выше 
и средней, и медианной заработной платы в стране, которые сегодня составляют 
соответственно 56 тысяч и 36 тысяч рублей». 

Причин тут, собственно, две. Во-первых, нельзя сбрасывать со счетов фактор 
социально-финансовой безответственности: огромная масса людей в стране так и не 
научилась соотносить свои потребительские аппетиты с реальным заработком. Во втором же 
случае речь идет не о неумении или нежелании грамотно распоряжаться деньгами, а об 
отсутствии или критической нехватке самих денег. Причем эта история касается именно 
малоимущих россиян, которым порой не на что купить колбасы, не то что новый холодильник 
или автомобиль. Конечно, рассуждает Беляев, проблему можно решать чисто 
административным образом, по-чиновничьи, ужесточая для банков правила выдачи кредитов. 
Но будет куда лучше, если государство займется, наконец, развитием реального сектора 
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экономики, создаст рабочие места с достойной зарплатой, а не ограничится 
косметическими манипуляциями типа недавнего повышения МРОТ…   

МК 
 

6. Разное 
 

Где проходят естественные границы России 
До наступления лицемерной эпохи международных организаций, провозгласившей 

приматом нерушимость сложившихся границ, великие державы стремились выйти на 
естественные границы. 

Под ними подразумевался какой-нибудь труднопреодолимый природный рубеж – горы 
или река. Удерживать территорию, прикрытую этим рубежом, было проще. Удобные позиции 
экономили войска, позволяя или экономить средства на содержание армии, или собирать 
«лишние» силы, чтобы бить противника где-то еще. Что облегчало ведение войн. 

Вокруг естественных рубежей разворачивались великие битвы и противостояния. В 1942 
году немцы стремились выдавить русских за Волгу, взяв Сталинград, который обеспечивал 
фланг грандиозного похода за кавказской нефтью. Именно вцепившись в этот 
оборонительный рубеж, отведя на тот берег реки тяжелую артиллерию, Красная армия 
удерживала город в течение времени, достаточного для подготовки мощного 
контрнаступления, которое определило ход войны.    

Несмотря на развитие высокоточного оружия большой дальности, для успеха все еще 
важно, где стоит нога вашего солдата. Поэтому естественные преграды, усложняющие 
штурм, не потеряли своего значения. Сегодня внимание приковано к реке Днепр – это 
крупнейший естественный рубеж, оказывающий влияние на ход спецоперации.   

Сегодня эта великая река – ключ, который может открыть множество замков. Он может и 
прикрыть от атак врага, и разделить его на части, если добиться единовременного и 
надежного уничтожения мостов. При этом Днепр – палка о двух концах. Так, он мешает 
овладеть рядом важнейших городов на «нашем» левом берегу – противник получает плотную 
городскую застройку на противоположной стороне реки, до которой нельзя быстро добраться. 
Получается, что потенциально штурмуемый город не может быть быстро и надежно окружен 
– враг будет опираться на правый берег и подкидывать по ночам снабжение на левый. 

Впрочем, Россия преодолевала естественные препятствия и посерьезнее Днепра. Еще с 
петровских времен империя всерьез взялась за горы Кавказа. Не потому, что ей было без них 
скучно, а потому, что жившие там племена массово промышляли набегами и угоном 
равнинных жителей в рабство. Цивилизовать горцев оказалось непросто – этому 
способствовали и условия местности, и децентрализация племен. Но в итоге к середине XIX 
века порядок был наведен. 

Этот прецедент означал сразу две вещи. Во-первых, если России что-то по-настоящему 
нужно, то оно будет доведено до конца даже через сотню лет. Даже несмотря на помощь 
англичан и самоотверженное сопротивление. И во-вторых, никакой, даже самый сильный 
естественный рубеж, не даст вам гарантий, если за вас взялся упорный и последовательный 
противник.  

Третий рейх в свое время завоевал Западную Европу, но от высадки союзников в 
Северной Франции – кстати, крупнейшей в истории – его это не спасло. Не спас Днепр и 
советские войска в 1941 году, равно как и германские в 1943-м. А Японию от обозленных 
американцев не спасли гигантские расстояния Тихого океана и целая цепь раскинувшихся по 
нему военных баз. 

Экзистенциальные проблемы империи могут решать целыми веками. Идея украинства, 
эдакой «альтернативной русскости», может убить Россию, если позволить ему цвести и 
пахнуть. Просто потому, что оно, покуда живо, будет давать Западу надежду если не 
развалить, то «сдерживать» нас. И украинству как стране, а в случае ликвидации страны и как 
идее, будут помогать до последнего. 

Поэтому Россия, по крайней мере, в отношении «анти-России» или «альтернативной 
России», которой стала Украина, не должна обманываться мыслью о «естественных 
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границах». Они могут использоваться как средство накопить сил, передохнуть и вновь 
обрушиться на смертельного врага. Но не дай нам Бог на каком-нибудь этапе решить, что мы 
достигли каких-то естественных границ и на этом расслабиться. Этот день станет истинным 
началом нашего падения. 

Поэтому правильный ответ на то, где же заканчиваются естественные границы России, 
очень прост – там, где не может существовать идея политического украинства.    

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,95  ▲ 0, 63 

EUR 84,62  ▲ 0, 51 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


